



IMPRESA Y PROPAGANDA  
SALAMANCA

# La Aguililla

CÁDIZ: 1937

Viernes

5

Marzo

Año II

Núm. 80

## Diario Nacional-Sindicalista

EDICION  
DE LA TARDE

**Serán respetadas todas las conquistas que impliquen un mejoramiento adecuado a las necesidades de la economía española**

*El Jefe del Estado, Generalísimo Franco*

### Parte Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas en este Cuartel general, hasta las veinte horas del día de la fecha:

#### EJERCITOS DEL NORTE Y SUR:

Sin novedad en los frentes de las distintas Divisiones.  
Salamanca, 4 de marzo de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

### El Cónsul general alemán, rinde homenaje a los cuatro mil soldados italianos que cayeron en los Balkanes

Berlín, 5.—Comunican de Salónica que el Cónsul General Alemán, acompañado de una comisión de ex combatientes de la gran guerra ha rendido un sentido homenaje a los cuatro mil soldados italianos que cayeron en los Balkanes duran

te la misma, depositando una corona de laurel sobre el Mausoleo con memorativo.

Los alemanes fueron recibidos en el Cementerio por el Cónsul de Italia y la colonia italiana de Salónica.

### El corresponsal del «Daily Mail» informa a su periódico sobre el reclutamiento para la Brigada Internacional

Londres, 5.—El corresponsal del «Daily Mail», que se encuentra cerca del Ejército nacional que tiene sitiado Madrid, continúa enviando a su diario datos interesantes respecto a los prisioneros ingleses cogidos a la Brigada Internacional, y dice que casi todos son jóvenes de 18 a 20, reclutados por un agente de enganche que se llama Dickinson.

Este les promete trabajo en España en sus respectivas profesiones, ofreciéndoles que además de su buen jornal, entregarán a sus familias 25 chelines semanales. Les asegura que no tendrán que trabajar cerca del frente de batalla, y que de ningún modo se les obligará a ser soldados, y así les con-

vence, ya que generalmente el tal Dickinson se dedica a reclutar entre los que sufren las miserias del paro obrero.

Hay otro agente que se llama Johnson, cuyo radio de acción se limita a Liverpool y sus alrededores. Este entrega una libra esterlina a la familia de los voluntarios reclutados, en el momento de partir.

Todos estos voluntarios ingleses que merced a la generosidad de la autoridad nacional han podido comunicarse con sus familias, han comprobado que ninguna de ellas recibió los veinticinco chelines semanales que ninguna de ellas recibió los veinticinco chelines semanales que les fueron ofrecidos.

### Falange Española de las J. O. N. S.

#### AVISO IMPORTANTE A TODOS LOS PATRONOS

Habiéndose encomendado a la Segunda Línea de Falange Española de estas J. O. N. S. algunos servicios de guarnición, y teniendo que ser prestados por nuestros camaradas inscritos en dicha Línea, dado que toda la Primera se halla en los frentes, se ruega muy encarecidamente a todos los patronos que tengan en oficinas, talleres, industrias, fábricas, etc., empleados que sean falangistas, que no les hagan descuento alguno en su jornal o sueldo, por los días que han de faltar al trabajo, por tener que prestar aquellos servicios de guarnición, esperándolo así del acendrado patriotismo de todos, que no es otra cosa que la continua colaboración al fin que deseamos: acabar las tragedias de la guerra y el resurgir de la España, una, grande y libre.

EL MANDO.

#### AVISO A LOS PATRONOS CAMARADAS DE ESTAS J. O. N. S. Y SIMPATIZANTES

Se ruega a todos los comprendidos en este concepto, se presenten en nuestro Cuartel el sábado, día 6 del actual, a las siete y treinta minutos de la tarde, en el local de la C. O. N. S., para tratar de la creación de la Central de Empleados Nacional Sindicalista.

EL MANDO LOCAL.

¡ARRIBA ESPAÑA!

### Catorce fábricas de material de guerra

Londres.—El Ministerio de la Guerra ha anunciado que se comenzará inmediatamente los trabajos para construir catorce Fábricas de material de guerra en determinados puntos del país.

El presupuesto de este Ministerio ha sido aumentado en veintiseis millones de libras esterlinas alcanzando ahora la cifra total de ochenta y dos millones de libras.

### El Embajador de Alemania, en Washington, envía una nota de protesta al Gobierno norteamericano

Londres.—Con motivo del discurso pronunciado por el Alcalde de New-York, Mr. Lagardner, en el que los ciudadanos alemanes residentes en los Estados Unidos han creído observar conceptos que consideran ofensivos para su país, el Embajador de Alemania en Washington ha enviado una nota de protesta al Gobierno Norte Americano.

### Polonia protesta ante Moscú

Se queja de la propaganda que indebidamente llevan a cabo los agentes soviéticos

Varsovia, 5.—La Embajada de Polonia en Moscú ha presentado una enérgica protesta al Comisario de Negocios Extranjeros del Gobierno soviético, por la propaganda comunista que realizan las tripulaciones de los numerosos buques rusos que hacen escala en el puerto de Gdynia.

### Comentarios alemanes a la constitución del Partido polaco de orientación fascista

Berlín, 5.—El «Berliner Tageblatt», dedica un saludo cordial al nuevo partido totalitario creado en Polonia, bajo la Jefatura del Coronel Adam Koc y dice que este tiene condiciones excepcionales, uniendo a su vasta cultura y privilegiada inteligencia, su notable figura de soldado y el valor y la decisión del legionario.

Al examinar el programa de la nueva organización, no es aventurado afirmar que la República pola-

ca evolucionará hacia los principios fundamentales del nuevo Estado autoritario, con su encuadramiento militar y social, en los cuales colaborará el pueblo en sus diferentes organizaciones.

El partido de conciliación es un partido gubernamental, que cuenta con la simpatía del Gobierno presidido por el general Slawoy Skladkowski, que se declara incorporado al movimiento de conciliación.

### En Barcelona han fusilado a tres comerciantes polacos

Roma, 5.—Por la Embajada de Polonia se sabe que han sido fusilados en Barcelona los comerciantes polacos Arkus, Stamo y Choczner, no teniéndose noticia alguna de otros muchos agentes comerciales que se encontraban en Valencia y Barcelona.



# ¡Mujer española!

## Levántate y anda

Mujer española. Yo quisiera haber sentido toda la grandeza de estas dos palabras; yo quisiera que tú comprendieses a fondo la importancia que tienen.

Tú has vivido unos años de locura; como un ciego sin lazarilla, has andado por el mundo dando tumbos, sin darte cuenta que caminabas hacia un abismo, del cual tal vez ya nunca hubieras salido; hacia un abismo al que, en loca carrera, te conducía tu desmedido afán de placeres, de lujo, de vanidad... No veías, en torno tuyo, a millares de almas que, mientras tú paseabas junto a ellas, con tu lujo insultante, iban, poco a poco, re-concentrando en sus corazones ese odio de clases que nacía del deseo de querer igualarte, subir hasta ti, ya que tú, a la que siempre tuvieron por modelo, no bajaba hasta ellas. No veías nada de esto; dormías feliz tu sueño loco. En tanto, el horizonte se cubría de negras nubes y la tempestad se cernía sobre ti y tu pobre España.

Se desencadenó la tormenta, y sus chispazos, sus truenos, fueron fuertes aldabonazos en tu corazón. ¡Despierta, mujer! ¿No oyes? Sal de tu letargo; abre los ojos y vuelve en ti; ha llegado tu hora. Vuelve a ser lo que fuiste; lo que fueron tus abuelas, lo que nunca debiste dejar de ser. Vuelve a ser la clásica, la castiza mujer española. La mujer del hogar, esposa amante, dulce compañera del hombre, que en sus desalientos le anime, en sus penas, le consuele, en sus alegrías le acompañe. La madre modelo de tus hijos, que de ti reciben todos sus cuidados. No los abandones en manos mercenarias, que no sabrían, no tendrían el suficiente cariño, para moldear sus corazones; fórmalos tú; enséñales a rezar, a amar a Dios y a su Patria; esos dos grandes amores que en todo no debe corazón deben existir. Haz de ellos hombres y mujeres, no simples muñecos de movimiento.

Sé también la madre del pobre; acércate a él, vive su vida, cicatriza y cura las heridas que tú misma abristes; enjuga sus lágrimas. No vuelvas a ofenderle con tu lujo excesivo, con tu falta de comprensión. No echés en su corazón semilla de odio; siembra amor, y amor cosecharás. Háblale de ese Dios que es su Padre, y a quien muchos no conocen, porque nadie les

habló de Él. Que por tu mediación lo conozcan, le amen todos. Cumple bien con todos los deberes de mujer.

Aparta de tus costumbres los extranjerismos ridículos y funestos que imitabas; que tu vida sea netamente española. Que tu sello característico sea el de las grandes mujeres que en la historia de tu Patria te precedieron, la sencillez. Sé sencilla en todo; que tus vestidos lo sean; no pongas tu ilusión en la moda; no vivas pendiente de ella, que para vestir bien y ser elegante no hace falta seguir siempre sus normas, a veces muy nocivas.

Que en tus conversaciones se trasluzca siempre la hermosura de un alma pura, amante de Dios y de la Patria; que no sean conversaciones vanas, llenas de esa frivolidad tan insustancial.

Y en tu trato con el hombre, el compañero que Dios te ha dado sobre la tierra, sé prudente; no practiques el "flirt", sistema extranjero que tanto daño ha hecho en nuestra sociedad y que tan mal va con el carácter español. ¿Crées que es necesario su empleo para llegar al fin que te propones? ¿Para conseguir el matrimonio? Te equivocas; el recato, la honestidad y la rectitud, son siempre virtudes que el hombre desea en la mujer que busca por compañera.

No te exhibas demasiado; "el buen paño se vende en las arcas", y no por mercados y puestos ambulantes. Que el amor, el sacrificio y la abnegación, sean siempre las normas de tu vida; nada omitas por Dios y por tu Patria. En nombre de estos dos ideales se levantaron estos caballeros del Cid, tus hermanos de suelo y raza. En nombre de esos mismos ideales, ¡levántate tú, mujer española! Muestra al mundo tu grandeza. No olvides que por tus venas corre sangre de héroes, de mujeres ilustres que inmortalizaron su nombre en la Historia: Isabel de Castilla, Agustina de Aragón, Teresa de Jesús y tantas otras que el mundo entero conoce. No olvides esto y continúa siendo la digna, la hidalga heredera de ellas, la verdadera mujer española.

¡ARRIBA ESPAÑA!

María Esperanza de Amusátegui

La Línea.

# Flechas a S. Fernando

El próximo domingo día 7 se celebrará Dios mediante, una magnífica concentración de Flechas en San Fernando.

Asistirán a ésta, fuerzas de Cádiz, Chiclana y de otros pueblos de la provincia. También han prometido honrar el acto con su asistencia el Camarada Jefe Político provincial de la J. O. N. S. y los Camaradas Cilleruelo, Moreno Quesada, Durán, Grosso y Solórzano Jefes de Milicias de las Jons, y de Flechas respectivamente. Será un acto grandioso donde se pondrá en evidencia el espíritu Falangista y militar de los niños acogidos bajo la Bandera Nacional Sindicalista. Después de la

visita a diferentes centros oficiales como la Escuela Naval, el Observatorio, etc., etc., se hará un magnífico desfile ante las autoridades arriba citadas y otras invitadas especialmente al acto.

Flechas de Cádiz, preparaos a demostrar en San Fernando, cuna de tantos Militares Ilustres, que ustedes no se quedaréis remisos en exaltar el nombre de vuestra tierra y al mismo tiempo exhibiréis vuestra marcialidad y disciplina tantas veces alabada por propios y extraños.

DELEGACION DE PRENSA Y PROPAGANDA DE FLECHAS

Suscribase a "AGUILAS"

## Vida católica

SANTO DE MAÑANA  
Santas Perpetua y Felicidad, mártires. (Ayuno).

JUBILEO CIRCULAR  
Hoy y mañana: En la iglesia de San Pablo.

VENERABLE ARCHICOFRAIDIA DE PENITENCIA DE NUESTRO PADRE JESUS DEL ECCE-HOMO Y MARIA SANTISIMA DE LAS ANGIUSTIAS

Esta venerable archicofradía es tablecida canónicamente en la Iglesia de la Conversión de San Pablo, celebra sus anuales cultos dedicados a sus Amantísimos, LGV sbhs dos a sus amantísimas titulares, en los días 5, 6 y 7 del actual, a las siete de su tarde, teniendo lugar la función principal el domingo 7, a las once y treinta de su mañana, cuyos sermones y panegíricos estarán a cargo del elocuente orador sagrado don Balbino Salado Guerrero, beneficiado de esta S. Iglesia Catedral.

## Triduo a Jesús de Medinaceli

PRIMER DIA

En la tarde de ayer, en la Iglesia de las Descalzas, empezaron estos cultos solemnísimos, que con oportunidad dedican en estas fechas a esta milagrosa imagen, venerada en Madrid, sus esclavos y muchos devotos de esta capital.

Difícil es dar con palabras, una idea exacta de la asistencia de fieles en este primer día del triduo y por ello baste decir que ininidad de personas, ante la imposibilidad material de penetrar en el teatro, hubieron de privarse de asistir a los cultos, los que igualmente estuvieron revestidos de brillante solemnidad y recogimiento.

En el altar mayor primorosamente exornado, destacábase sobre fondo de damasco rojo, un cuadro al óleo antiquísimo con la imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno, que perfectamente iluminado con reflectores, daban hermoso relieve a la antigua pintura.

Después de expuesta Su Divina Majestad y rezado la Estación, Santo Rosario y oraciones del día, ocupa la cátedra sagrada el elocuente orador gaditano M. I. Sr. Don Pedro J. Bravo, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Con frases bellas y acertadísimas, se ocupa de la imagen de Jesús de Medinaceli y de la inmensa devoción que inspira esta sagrada imagen, teniendo momentos de verdadera emoción.

Continúa diciendo que jamás ha sido ni será una "devoción de moda" como en alguna ocasión hubiérase podido decir, por haber sido visitada la imagen por reyes o personas más o menos del momento, sino que ha sido y será devoción inspirada, aparte de sus muchos milagros por la imagen bendita de Jesús representada en una talla recia tradicional y netamente española, cual esos Cristos y Dolorosas que sangran lloran al pasar bajo los cielos de los pueblos españoles en las noches de la Semana Mayor.

Hace breve estudio de su origen y rescate de los moros que la profanaron en el siglo XVII y ruega a todos que pidan al Señor que así como España rescató su imagen de la morisma El rescate ahora al pueblo madrileño cautivo de las ordas rojas.

Terminaron estos cultos, cantándose la Letanía de los Santos Miserere Bendición y Reserva de Su Divina Majestad.

En el día de mañana viernes, primero de marzo, a las ocho y media de la misma, será la misa de comunión general a la que es de esperar acudan todos sin falta ni excusa alguna, para pedir N. P. Jesús por la intención de cada cual pero sobre todo y especialmente por la salvación de nuestra querida Patria. Durante todo el día del Viernes que dará la Iglesia abierta al público para que pueda ser visitado en esta tan señalado.

# Por y para vosotros, Flechas de Cádiz

Buenos días, Flechas: Acabo de llegar de un largo viaje, y aún no estoy repuesto de las fatigas, las invitaciones, los homenajes me llueven me agobian.

Como es usual en países civilizados, establecer relaciones diplomáticas, para fines políticos, comerciales, educativos y culturales; para ello se nombra lo que llaman Embajadas y Legaciones, y aquí me tenéis designado con el alto cargo de Agente (no secreto) y diplomático, del Gobierno de la Pamplonía, cerca de los Flechas de Cádiz, Gades o Cadix como en diversas épocas de la vida de vuestra dilatada ciudad han llamado a la hoy "Tacita de Plata".

Pues bien, me propongo, con los medios que mi Honorable Gobierno de la Pamplonía ponga a mis servicios, algo extraordinario, que sea la admiración de vosotros, Flechas de Cádiz, que os lo merecéis por vuestro entusiasmo, por vuestra simpatía, pero habréis de ofrecerme, en compensación de ello, que habréis de ser disciplinados, juiciosos, obedientes y aplicados.

Al desembarcar por estos muelles que vosotros conocéis de sobra porque utilizáis a guisa de campo de juego, en las horas que debéis estar en clase en el Instituto, sentí la necesidad de descansar después del agobiador viaje, y seguidamente pregunté a algún "flecha" que incumpliendo seguramente las órdenes del Mando, jugaba por aquellos alrededores.

El Camisa Azul, como entre vosotros se designa a los "flechas" amable, acogedor, cariñoso y entusiasta, me llevó a vuestro cuartel.

La visita la hago de incógnito y no visto el refugente uniforme propio de mi rango, pero no obstante ello, sorprendíome la vistosa guardia uniformada, que presentan do armas destacó a su Jefe para que me cumplimentara.

El efecto que me produjo la visita francamente no fué del todo halagüeño esperaba un moderno y amplio cuartel digno de los que lo albergan pero mi simpático comunicante me sacó de dudas, adiviné

SEGUNDO DIA

En la tarde de ayer celebráronse estos solemnísimos cultos que en la iglesia de las Descalzas dedican sus devotos a esta venerada imagen, viéndolos asistido de un mayor número de fieles que en el día anterior, ya que aun duplicado el número de sillas, éstas fueron insuficientes, siendo mucho el público que hubo de permanecer en pie durante los mismos.

Se rezaron las preces del día y como la tarde anterior, el sermón estuvo a cargo del M. I. Sr. D. Pedro J. Bravo, que ensalzó con suma elocuencia lo milagroso que es esta bendita imagen de Jesús de Medinaceli.

Hoy, tercer día del triduo, a las ocho y treinta, será la misa de comunión general y a continuación por ser primer viernes de marzo, se dejará expuesta al público la imagen de Nuestro Padre Jesús, estando la iglesia abierta hasta los cultos de la tarde, para que pueda ser visitada en este día tradicional durante toda la jornada.

A las cinco, hora de los días anteriores, se celebrarán los cultos correspondientes al tercer día del triduo, a cuya terminación se rezará un responso por todos nuestros hermanos muertos en campaña por la salvación de España.

Un esclavo de Jesús de Medinaceli

mi preocupación, y seguidamente me llevó al tablón de anuncios, con sorpresa y avidez leí el anuncio. Lo recuerdo literalmente:

Flechas de Cádiz: Vuestro nuevo Cuartel está próximo a inaugurarse. Tendréis local digno de vuestra organización, moderno, limpio, higiénico y cómodo, no tendréis que enviar a ninguna organización aljamiento alguno. Ahora bien, para llevarlo a cabo, necesitamos vuestra colaboración. ¿Cómo? Procurando que vuestros padres cedan a esta Sección de Flechas, mesas de escritorios, enseres, librerías, objetos de escritorios sillas, mesas para juegos, bancas; cuantas cosas vosotros que las váis a disfrutar creáis que nos pueda ser útil, en vuestra nueva Casa, en vuestro hogar falangista.

Salí satisfecho, aquel local inadecuado, impropio para la labor que hay que desarrollar con el "flecha" pronto sería substituido por otro, con las condiciones modernas que debe reunir lo que será vuestra casa, UN CUARTEL MODELO.

Ahora queridos "echas" y en tanto no hago las visitas de rigor a las autoridades, cumplimiento a vuestros Jefes y visito vuestra nueva Mansión, cumplida a pié juntilla las instrucciones del Mando Local de Flechas, solicitar de vuestros padres todo cuanto necesitáreis en el nuevo local, mesas, armarios, sillas, bancas, todo y previa la autorización de vuestros progenitores llevarlas al Cuartel de la calle Antonio López, en tanto no se terminan las obras ya próximas a finalizar, y ocupan el sitio que le corresponda, y después de hecho a pleno pulmón gritad conmigo:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Por la transcripción:

POKI DINERI.

(Delegación de Prensa y Propaganda de la Sección de Flechas de Cádiz.)

## ECOS DEL VECINDARIO

Está visto que no es suficiente señalar los defectos en la prensa para que se muestre el más mínimo interés por parte del municipio en corregirlos.

La campaña que se hizo en el periódico acerca de la Vivienda del Obrero no ha servido para nada; las reiteradas denuncias acerca de lamentabilísimo estado del servicio de limpieza pública tampoco; los bausos señalados por las empresas de autobuses de Puerta Tierra, y el deficiente estado de limpieza de los autos señalado también en estos ecos, no han recibido la menor modificación.

Realmente, sin que tengamos el más mínimo interés en quebrantar el prestigio de las autoridades, pues como buen gaditano y ciudadano creo que debemos ayudar, es el caso que no podemos alogar la actuación en estos asuntos, y por nuestra parte seguiremos insistiendo.

UN CIUDADANO

# Los que harán a España grande

"Flechas" de Falange  
hombres del mañana."

En este resurgir de España, en esta nueva reconquista, lo más que la actual generación podrá conseguir—pronto con la ayuda de Dios—es la Unidad y la Libertad, temporal y espiritual de nuestra queridísima Patria. La grandeza, es obra y labor de generaciones futuras y principalmente de la inmediata a la actual, de los niños de hoy hombres del mañana. Pero esta definición tiene en sí un vago materialismo y es además de poca actualidad. Los "Flechas" de ahora, hombres falangistas del mañana histórico... parece más espiritual, más humano y más español. Pues bien, los "Flechas", muchachos vigorosos, alborotadores y sonrientes, brotes saludables del árbol de la Falange serán los continuadores de la obra empezada y creadores de la nueva España Grande que todos anhelamos.

España maltrecha y desgarrada después de tanto sufrir, necesita de hijos jóvenes y fuertes, con juventud y fortaleza de alma y cuerpo, y esta juventud la tendrá en los "Flechas" de nuestros días que educados lejos de la miasma en que se envolvía en los pasados tiempos, sabrán rodearla de prosperidad y grandeza y llevarla a ocupar entre las naciones el alto puesto que le corresponde por su pasado de gloria, por su espiritual y laborioso presente y por sus obras futuras.

Pero para estas labores del mañana hay que comenzar a trabajar ahora mismo, aunque no se haya acabado la guerra. Instruyendo a esas multitudes de chicos que se agrupan en escuadras con el símbolo glorioso de Isabel y de Fernando el escudo de la Falange Española, bordado en sus camisas, sobre el corazón joven y limpio que comienza a palpar violentamente al oír los nombres sacrosantos de Dios y de la Patria. Es necesario que nos demos cuenta que esas centurias esas escuadras, esos "Flechas" que desfilan marcialmente por las calles de nuestras ciudades son los que harán a España grande, y por eso toda nuestra ayuda y cooperación a ellos es un tributo que debemos a Ella. Se necesita mucha ayuda para esta obra magnífica, ayuda para bibliotecas, comedores, uniformes, socorro a "Flechas" pobres, etc. etc. Es necesario y de precisión cooperar sin escusa alguna en la seguridad de que es la Patria quien lo pide para su bien futuro, no se puede desmayar porque esta ayuda que se pide no es sólo una obra de caridad que hacéis si gustáis y si no gustáis no la hacéis ya lo dijimos antes, es un tributo, una obligación, una obra de justicia social en parte que no tiene de caridad más —con ser mucho— que el amor grande o pequeño con que la ejecutéis. Es hacer de la necesidad virtud. Pero pensando un poquito en España y con un algo de voluntad, se llegará a todo por nuestros queridos "Flechas", porque poco se necesita—si ya no se tiene—para sentir simpatía e incluso cariño por esos pequeños españoles "Flechas" pobres, que marchan junto a sus camaradas uniformados cara al Sol, sí, como ellos, pero sin su camisa nueva. Cuántas veces al hablarle a algún chico de estos de la fuerza de la voluntad que hace fáciles y agradables las más penosas tareas, me parecía adivinar en sus ojillos pícaros una frase de reproche, como diciendo que aquél sermón de la Voluntad le vendría más bien a algunos ricos, que ya con un poco de ella le podrían haber comprado su camisa azul; y tenían razón de sobra los ojitos del chiquillo... ¡cuántas lecciones nos dan a veces los niños! No les demos nosotros, a cambio de ellas, malos ejemplos demostrándoles falta de voluntad y que lejos de ver en los mayores, egoísmo y avaricia, vean espléndidez y largueza para las obras patrióticas especialmente en las que como en ésta, se juega el porvenir de nuestra Patria, que será más o menos espléndido según eduquemos a esas legiones de falangistas futuros.

Así pues, patriotas españoles por la grandeza de España:  
¡¡ARRIBA LOS CORAZONES!!  
¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

JOSE-LUIS MARQUES GARCIA.

## Lo que juramos en la Falange

- Juro darme siempre al servicio de España.
- Juro no tener otro orgullo que el de la Patria y el de la Falange y vivir bajo la Falange con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, gallardía y silencio.
- Juro lealtad y sumisión a nuestros jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impasible perseverancia en todas las vicisitudes.
- Juro, donde quiera que esté, para obedecer o para mandar, respeto a nuestra jerarquía del primero al último rango.
- Juro rechazar y dar por no oída toda voz del amigo o enemigo, que pueda debilitar el espíritu de la Falange.
- Juro mantener sobre todas la idea de unidad:
  - Unidad entre las tierras de España, unidad entre las clases de España, unidad en el hombre y entre los hombres de España.
- Juro vivir en santa hermandad con todos los de la Falange y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia, siempre que me sea invocada esta santa hermandad.

M. ORDUNAS, DE OLIVERES.

## El Orgullo

¿Por qué es pos de la educación y la modestia damos cabida al orgullo?

Porque lo manda la lógica. Es el orgullo un elemento tan sutil como el aire; tan sutil, que penetra con dolorosa frecuencia en las regiones del alma, por la puerta de oro que podemos llamar modestia.

Cuando esa puerta está abierta, el orgullo no es aire, es huracán; y como de esa puerta solo la educación tiene la llave, de ahí que precedamos en estos capítulos como de antecedente a su consecuencia, como de la causa a su efecto.

La educación bien dirigida, hace terminar y prosperar la modestia; la educación bastardeada por los vicios sociales, guía indefectiblemente al orgullo.

El alma de la mujer yace como jornada, por espacio de muchos años. Cuando despierta, tiene una mirada de asombro en derredor suyo, y lo halla todo pequeño.

En la cabeza de la mujer cabe todo pensamiento elevado; en su corazón cabe todo sentimiento noble; pero ni su cabeza ni su corazón están, de ordinario, preparados para elaborar esos pensamientos elevados, para dirigir esos sentimientos nobles.

Entonces la mujer no está educada: y no estándolo, emplea la actividad de su espíritu en comparar la consideración que merece el mundo, ella que se estima en mucho, con la consideración que al mundo merece el último de los hombres.

De esta consideración y de esta comparación, nace el orgullo.

Sin embargo, el orgullo, que suele ser una enfermedad epidémica de los hombres, es sólo una enfermedad endémica de las mujeres.

Como este principio, que está muy próximo a ser axioma, puede atraer el desagrado y aun la saña de algún crítico, procuraremos distraerle en dos preguntas, un tanto inoportunas:

¿Es la mujer, en el catecismo de la vida, el octavo pecado capital, o es la cuarta virtud teologal?

¿Es verdad que en la cadena invisible que une al cielo con la tierra, la mano de la mujer está asida a la del ángel, y la mano del hombre asida a la melna del león?

Si el crítico lograre responder satisfactoriamente, cesaríamos al punto, por juzgarles inútiles, en las investigaciones que nos proponemos.

Sabe más, en concepto de algunos, quien ha hojeado ese libro misterioso que se llama "la mujer", que quien consume la vida entre el honroso polvo de las bibliotecas. Y es una gran verdad.

No hay sabio a quien no pueda decir una mujer: "Insensato, la ciencia soy yo."

No hay hombre que no lleve ninguna historia escrita en el alma, o algún retrato grabado en el corazón.

No carece, pues, de fundamento, en tesis general, el orgullo de la mujer.

Si el orgullo es, como dice Castilla, hidropesía moral de las cabezas humanas, fuerza es convenir en que el sexo femenino se halla horriblemente atacado de esa grave enfermedad.

## Haciendo Patria

### <Mis dos meses de prisión en Málaga>

Por el Padre García Alonso (S. F.)

Os interesa muchachos de Falange, Cadetes y Flechas, hombres del mañana de la nueva España, conocer este interesante folleto del Padre García Alonso; son unas cincuenta páginas de prosa fácil y amena, y en ellas resplandece su inmenso amor a España.

Pasa ante nuestros ojos en rápida visión, pero haciendo resaltar lo sublime con pincelada sincera, el martirio y muerte de un puñado de españoles que supieron con soberana grandeza dar su vida por la Patria antes que traicionarla.

Ellos nos marcan con su conducta el camino a seguir, y quiso Dios ponerles a su lado a este Jesuita ejemplar, para que su gesta fuese conocida y admirada por los buenos españoles. Leed muchachos de Falange estas hermosas páginas, donde palpita en todo su esplendor el alma de España; leedlas y estoy seguro que la emoción os embargará, sobre todo al llegar a la página donde cuenta cómo un camarada vuestro, un muchacho que hoy lucirá orgulloso su camisa de Falange, se encara con la muerte, con un ¡¡Arriba España!! tan valiente, tan decidido, que le vale salvar su vida. Al Padre García Alonso, con esa gracia tan suya y con esa franqueza de llamar las cosas por su nombre, he oído relatar este episodio, que sólo esboza en su libro.

Leed este libro Falangistas todos, pues en él impera un espíritu de sacrificio que anima y conforta; ello nos obliga a meditar y pensar que no hemos estado solos en esta labor de salvar a España, que en cárceles y presidios, almas humanas, españoles amantes de su Patria, morían y sufrían por nuestra Santa Causa. Hombres, a quienes la desgracia o la voluntad de Dios, no permitió ver el grandioso amanecer de nuestra Patria redimida del azote rojo; hombres, que españoles de corazón, dieron sus vidas, conscientes de su sacrificio, en aras de la nueva España UNA - GRANDE - LIBRE.

Vicente GARCIA FIGUERAS.

Cádiz, 4-3-937.

## Glosario de Falange

X X

España tuvo una gran riqueza forestal. Es conocido el hecho de aquel embajador francés que contaba asombrado su viaje desde los Pirineos hasta Granada, atravesando un bosque copioso. La ignorancia y el afán de lucro han destruido esa riqueza y las tierras privadas de su ornamento natural claman porque se les restituya, dejando escapar el agua que Dios le envía para su sustento.

Desde los tiempos en que España era granero de Roma, lo que dá idea de la intensidad del cultivo y de la feracidad del suelo, han pasado siglos en que las continuas guerras y el individualismo hispano, atento solo a la ventaja del momento y sin pensar en la posteridad, ha destrozado lo que constituía su principal belleza, causal y adorno.

Consecuencia lógica de la abundancia de arbolado era la ganadería que en aquellos bosques encontraba los pastos necesarios. Todo ha ido desapareciendo y en la hora actual, éste es uno de los problemas que se presentan a España y que tiene que resolver Falange. Como con todos los demás se intentará resolverlo y para ello se emprenderá una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes las entorpezcan. Se intentará primero con la persuasión y los recursos ordinarios y si no son suficientes se acudirá a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

Del mismo modo que se hacen campañas contra el enemigo exterior y se ponen en pie de guerra todos los hombres útiles, especialmente los jóvenes, se organizará una especie de prestación personal obligatoria, para que todos los ciudadanos colaboren en esta obra de repoblar los bosques y de atender a su conservación para que nuestros descendientes encuentren en su tierra enriquecida y embellecida, una prueba del esfuerzo enorme que la generación actual se vió obligada a llevar a cabo, para asegurarles su bienestar y darles una España grande.

La repoblación ganadera se deriva de la forestal. Al existir terrenos adecuados porque el árbol retiene la tierra y ésta produce pastos se fomentará la ganadería que no existe hoy en la proporción debida por faltarles el alimento preciso. En las montañas de hoy, donde las rocas aparecen desnudas y estériles porque al quitar el arbolado, las aguas se llevaron la tierra que sus raíces detenían no es posible la vida para los animales. La repoblación de éstos será consecuencia de la otra que hay que hacer en primer término.

JOTAEME.

# ¡Arriba España!



## Por Radio dice el Ministro del Interior del Gobierno británico, que la población civil tendrá instrucciones para el caso de un ataque aéreo

**Pero que no debe alarmarse el pueblo inglés, porque no existe, ni próxima ni remota, la amenaza de guerra**

Londres, 5.—Sir John Simón, ministro del Interior del Gobierno británico, ha pronunciado hoy un importante discurso por radio, retransmitido por todas las emisoras inglesas.

Comenzó explicando a la población civil el alcance de las medidas de previsión adoptadas por el Gabinete para el caso de que la Gran Bretaña fuera objeto de un ataque aéreo. No es que se tenga la más remota idea de que pueda haber guerra, sino que se tiene la firme convicción de que la manera más eficaz de contribuir a la Paz, es estar preparado para toda eventualidad.

El Gobierno desea que la población civil, en un caso de alarma, no se ponga nerviosa, sin saber a qué atenerse, sino que, tranquilamente y con la mayor calma, se disponga a protegerse a sí misma, siguiendo las instrucciones del nuevo departamento de Defensa y previsión antiárea.

En un caso de ataque aéreo, cada ciudadano sabrá exactamente lo que tiene que hacer, único modo de evitar que se produzcan y propague el pánico.

Para el desarrollo de los planes trazados, se calcula que harán falta de doscientos cincuenta a trescientos mil hombres bien entrenados y experimentados, que serán jefes de las demarcaciones en que se ha distribuido el país para estos efectos. Estos hombres serán seleccionados de entre los voluntarios que se presenten al llamamiento, escogiéndose con especial cuidado, para que reúnan las condiciones exigidas y que son indispensables para el éxito de la organización. Recibirán instrucciones especiales y la enseñanza necesaria para cumplir mejor su cometido. Las autoridades locales serán las encargadas de hacer la selección, y a todas invita el Gobierno, sin excepción para que colaboren al mayor éxito de la empresa.

Terminó el ministro repitiendo que no existe ninguna amenaza de guerra próxima, ni remota, y que los proyectos del Gobierno en este sentido no tienen otro alcance que el de cumplir la obligación de proteger a la población civil, educándola y entrenándola para que ella misma se resguarde y proteja oportunamente.

### LO QUE CUENTA UN COMERCIANTE INGLÉS

**«La guerra fué siempre favorable a los nacionales, y si no hubiera intervenido la Brigada Internacional, ya estaría la lucha concluída»**

Londres, 5.—Un comerciante inglés muy conocido en España, donde dirige una sucursal del importante negocio de la Sociedad que forma parte, acaba de regresar de Valencia y Barcelona, habiendo relatado a sus amigos algunos episodios de la tragedia española. Dice que el Gobierno rojo no tiene medios para resolver el gravísimo problema creado por la evacuación de la población civil de innumerables pueblos, dándose el caso que en Valencia, ciudad construída para albergar unas doscientas cincuenta mil personas, hay ya más de setecientas mil. Esto mismo ocurre en Barcelona, notándose aún más en pequeñas ciudades como Murcia, Cartagena y Almería, donde los evacuados se mueren de hambre, porque no es posible mantenerlos a todos.

Mi opinión, respecto a la terminación de la guerra civil, ha dicho, fué siempre favorable a los nacionales y el rápido avance de los Ejércitos de Franco, a lo largo de la costa meridional, después de la brillante toma de Málaga, viene a confirmarla, ya que bien puede considerarse este salto como el episodio más decisivo para el logro de la victoria definitiva. Los que conocemos bien el carácter del pue-

blo español, pudimos darnos cuenta, desde el principio de la contienda, que esas minorías compuestas por pequeños grupos de sindicalistas, anarquistas, etc., no podrían nunca conseguir estimular el espíritu marcial de las masas para el establecimiento del comunismo y tropezarían a cada paso, no sólo por la incapacidad manifiesta de los dirigentes, si que también por encontrarse con la realidad de un pueblo completamente indiferente y casi siempre adverso a las doctrinas predicadas por sus pretendidos defensores. Si no hubiera intervenido la Brigada internacional, termina, ya no ocurriría nada en España.

### «EL CICLÓN»

De VALENTIN MORENO.

Comestibles y Vinos. Segismundo Moret n.º 36. Cádiz.

Severiano Pando Pérez. COMESTIBLES FINOS. General Luque y Argantonio, 1. C A D I Z

### Lo que dice Galarza

Lisboa, 5 (11'30)—En conversación con los periodistas valencianos, el ministro marxista Galarza dió cuenta de un éxito político, cuyo servicio mereció los mayores elogios del Comisario de Gobernación del Gabinete Largo.

Se trata de la detención en Valencia, de un oficial del Ejército marxista, en cuyo domicilio fueron encontrados doscientos ejemplares del periódico de F. A. I. valenciana titulado "Nosotros", en el que se atacaba al Gobierno y del que era autor de los artículos el citado militar.

La policía encontró resistencia en la casa donde el detenido se hospedaba; y en un registro nuevamente practicado, se encontraron algunas ametralladoras, fusiles y pistolas.

La anterior noticia descubre las "cordiales" relaciones que existen entre el Gobierno soviético de Valencia y la Federación Anarquista Ibérica.

### Para que se sometan a la fiscalización

Londres, 5.—Se ha reunido el Comité de no intervención acordando solicitar de los Gobiernos de los Estados Unidos de Norte América, Méjico y demás países no adheridos al susodicho comité la autorización necesaria para que los buques que naveguen bajo sus respectivos pabellones y naveguen en aguas españolas o con destino a puertos de sus costas, se sometan a la inspección y fiscalización acordada por dicho Comité.

### Adhiriéndose a la Conferencia naval

Londres, 5.—En el Foreign Office se ha recibido comunicación de los Gobiernos de Bulgaria y de la República de Panamá, adhiriéndose a los acuerdos adoptados por la última Gran Conferencia Naval de Londres.

### Cursos de preparación política

Roma, 5.—Han comenzado la serie de cursos de preparación política, organizados para la juventud. Las conferencias están a cargo de técnicos especializados y de profesores eminentes. Terminados los cursillos se verificarán exámenes y se concederán diplomas, a los que hayan aprovechado las enseñanzas.

### Se hunde un buque mercante

Londres.—Noticias recibidas de Francia comunicaron esta tarde el hundimiento de un buque mercante a la altura de Palamós.

Posteriormente se ha sabido que se trata de un buque tanque que se dirigía a Barcelona cargado de petróleo.

Se ignora si el buque ha volado al chocar con una mina o si su pérdida obedece a otras causas.

### FALLECIMIENTO

Ha dejado de existir en la madrugada última, el que era párroco de la Iglesia de San Lorenzo virtuoso sacerdote don Joaquín Puelles y Puelles.

A sus familiares y especialmente a su hermano, camarada José María, envía AGUILAS su testimonio más sentido de pesar.

## Con carácter de urgencia se reúne el Gobierno francés en el día de hoy

París, 5.—Ha causado enorme impresión, siendo objeto de grandes comentarios tanto en las Cámaras, como en la prensa y círculos políticos, la noticia de haberse convocado ayer con urgencia y por iniciativa del Presidente del Consejo Mr. León Blum, una reunión ministerial que se ha celebrado hoy bajo la presidencia del Presidente de la República. En esta reunión de cuya referencia oficial aún no se tiene noticia, se dice que se ha examinado detenidamente la situación económica y financiera del país, para someter al Jefe del Estado las medidas que entienden el

Gobierno deben adoptarse rápidamente con el propósito de solucionar la grave crisis ocasionada por el creciente aumento en el costo de la vida y la estabilización del valor del franco. Existe gran expectativa y se cree que el Gobierno del Frente Popular no será capaz de resolver la situación a que se ha llegado, ni a dominar el nerviosismo que ya se apoderó de todos los elementos productores del país. Se insiste en que el Gabinete Blum tiene los días contados, opción ya muy generalizada y que no se recata de subrayar un importante sector de la prensa.

## La campaña comunista en el Marruecos francés desacredita a Francia

**«Gobierno francés estar judío», dicen los musulmanes**

La suicida campaña de agitación revolucionaria que realizan en la zona del Imperio marroquí sometida a la protección de Francia los agentes judíos y comunistas, con el beneplácito, cuando no a la intervención directa de las autoridades dependientes del Gobierno de León Blum, está dando sus frutos: el prestigio de la nación protectora, ante lo musulmanes.

Así, por ejemplo, se ha hecho popular en la zona francesa, con el desprecio y la vergüenza de los au-

ténticos franceses, la frase siguiente:

«Gobierno francés estar hebreo, querer que mande judío.»

Con esta frase indican los musulmanes todo el desprecio que sienten por las actividades revolucionarias del Gobierno francés.

En los medios indígenas cuando la indignación, y los esfuerzos de los Caídos gubernamentales se estreñan ante la frase irónica y despreciativa, que pasa de corro a corro: «Gobierno estar judío.»

## En el frente de Madrid

Avila, 5.—La Artillería nacional está actuando de manera intensa y con el mayor acierto en los distintos sectores del frente de Madrid.

Ultimamente ha bombardeado las fortificaciones del sector sur de la capital de España, valle inferior del Jarama.

También ha sido blanco de nuestros cañones Vallecas y la margen derecha del río Manzanares.

Dichos cañonazos están batiendo de manera enorme los atrinchamientos y reductos de los milicianos rojos, entre los cuales cunde el pánico ante la destreza de los disparos de la Artillería Nacional.

Unido el acierto de las baterías azules con el rojo de la aviación nacional, los rusos españoles se ven obligados a replegarse hacia atrás, en sus intentos de aproximarse a la carretera de Guadalajara, los cuales se ven frustrados por el éxito de la acción combinada de la artillería y la aviación del Generalísimo.

Por dicha carretera pretenden los rojos enviar a Valencia el material que piensan llevarse de Madrid, y que sea ésta la vía por la cual pudieran además recibir los víveres y material bélico que necesitan el cual parece que no tiene, llegado el momento, todo el coraje preciso para su empleo.

La Infantería nacional debido al tiempo algo lluvioso de estos últimos días y las fuerzas motorizadas, no han podido actuar de manera activa, por la dificultad que ofrece el terreno embarrado para los movimientos de tales unidades de combate.

En las últimas veinticuatro horas en compensación no ha dejado de escucharse el ruido de nuestras baterías disparando sobre los objetivos señalados por el Mando y al transmitir esta información sigue el rudo concierto de la artillería nacionalista llenando el espacio y aniquilando al enemigo con el mayor acierto.

## Tripulación que no quiere que salga el barco

New-York.—Las autoridades de Boston han obligado a abandonar el buque a la tripulación de un vapor Norte Americano que se habían negado a salir, por considerar que el cargamento de nitrato

embarcado en el mismo podía estimarse como material de guerra.

Los armadores buscan nueva tripulación para que el buque se haga seguidamente a la mar, prosiguiendo para su destino.



# El Generalísimo dirige una nota a las Potencias signatarias del Pacto de Algeciras

## Agentes provocadores en la zona del Marruecos español

El Gobierno Nacional Español ha dirigido una nota a las Potencias signatarias del acta de Algeciras, denunciando los manejos llevados a cabo en la región fronteriza de los Protectorados de España y Francia en Marruecos, con el propósito de producir alteraciones en el Marruecos español que permitan a las Autoridades del Marruecos francés, so pretexto de restablecer el orden y evitar el peligro del corrimiento a sus cábilas, invadir nuestra zona, violando de este modo todos los convenios internacionales en vigor y creando una peligrosa situación para la paz de Europa.

Fracasados los repetidos intentos de perturbación por la lealtad del pueblo marroquí hacia España y a las Autoridades indígenas, se recrudecen en estos días las maniobras y campañas orientadas a provocar un levantamiento en nues tras cábilas. Se concentran armas clandestinamente en las zonas de Uazán y Buxed, con el propósito de encaminarlas hacia la región de Xauen; y en Gueznaia, con vistas a la región de Alhucemas. Al propio tiempo, se llevan a cabo concentraciones de fuerzas militares francesas en la frontera de los Protectorados que realizan de este modo una acción coactiva sobre los indígenas fronterizos, y contribuyen a mantener en ellos el espíritu de intranquilidad y desasosiego.

No obstante la respuesta adecuada que habíamos de dar a cualquier intento de agresión en el territorio de nuestro Protectorado

marroquí, constituye la conducta de las autoridades del Frente popular francés, una flagrante infracción del espíritu y de la letra de los Convenios de 30 de marzo y 27 de noviembre de 1912, que confían a Francia y a España el establecimiento de la paz y tranquilidad de Marruecos.

Estando una y otra en peligro inminente, con grave daño para el pueblo protegido y con la consiguiente trascendencia para la paz de Europa y Statu-quo del Mediterráneo Occidental, el Gobierno nacional de España, se vé en el trance de acudir a las potencias signatarias del acta de Algeciras, que a pesar de los tratados ulteriores sigue siendo la base esencial sobre la que reposa el régimen internacional de Marruecos, para que nombre con toda urgencia una Comisión internacional que visite nuestra zona, compruebe sobre el terreno la paz y tranquilidad de que disfruta el Protectorado español y recoja las pruebas de los manejos aludidos, evitando de este modo que en el Protectorado francés y en la zona tan gerina se aprovechen aquéllos por la política comunista que a través de Gobiernos de esta filiación amenaza la paz del mundo.

El Comité de No Intervención de Londres, que tanto se interesa por la paz de Europa, no dudamos tomará determinaciones urgentes para cortar tan criminales maniobras contrarias a la razón de la presencia de Francia en Marruecos y al Pacto de No Intervención en los asuntos de España.

# Al cumplirse el décimo nono aniversario de la independencia de Estonia

Berlín, 5.—Al celebrarse el décimo nono aniversario de la Independencia de Estonia, el presidente de la República, Konstantin Pats, ha pronunciado un discurso, manifestando que han transcurrido para Estonia diecinueve años de labor intensa en su organización interior, trabajo de vigorización del Poder del Estado y desarrollo de la sindicación profesional.

En lo económico, explotación de todos los recursos naturales del país, restringiendo lo que sólo beneficia el interés particular, para impulsar la economía directa controlada por el Estado.

Después de la crisis económica

mundial producida por la Gran Guerra, Estonia consiguió intensificar su producción en todos los ramos de la industria y de la agricultura.

El número de obreros parados, que alcanzaba a más de venticinco mil en los años de crisis, en el actual no llega ni a quinientos, dándose el caso de que en algunos ramos, como por ejemplo en el de la edificación, se nota la falta de brazos.

Mr. Pats, dice que el Gobierno estoniano continuará trabajando como hasta aquí para conservar los beneficios logrados y mejorar cuanto sea posible las condiciones de la vida en la República.

# Plan de reclutamiento

Londres, 5.—El Gobierno británico estudia un nuevo plan de reclutamiento, en vista de que el procedimiento actual no da los resultados que se esperaban. En el año

actual todavía faltan por cubrir los cupos aprobados para las necesidades del Ejército, unos setenta y dos mil soldados.

# PAR TELEFONO

## No habían contado con él

Madrid.—El Presidente del Tribunal Popular que ha venido funcionando en la capital, al enterarse de que no estaba incluido en la lista de "personalidades" que serían protegidas cuando llegase el momento de la evacuación de Madrid ha hecho sensacionales acusaciones contra los miembros de la Junta de Defensa.

Según el "letrado" marxista, la Junta de Defensa tiene preparado en un lugar oculto y pronto a ser puesto en vía, un tren especial para fugarse de Madrid con todos sus satélites y lo que pueda "cargar" el convoy en cuanto ellos vean que la situación aconseja poner distancia de por medio ante las tropas de Franco por la excesiva proximidad que logren las avanzadas nacionales.

## SE CONFIRMA LA NOTICIA DE QUE MIAJA HA HUIDO DE MADRID

Madrid, 5.—Circula la noticia confirmando de que el general Miaja, convalidado de que la situación está perdida, dada la actitud de los milicianos que se niegan a combatir en las condiciones en que se les quiere hacer entrar en combate con las fuerzas nacionales, de cuyo arrojo y bravura tienen elocuentes pruebas, ha huido hacia la Región Levantina y no precisamente a la capital.

Se acentúa la falta de víveres y de carburantes, y ello unido al corte de las comunicaciones, ha hecho nacer una fundada preocupación entre los encargados de la defensa de la capital.

Se pretende a toda costa elevar el espíritu de los milicianos para que consiga mantener al enemigo en sus posiciones dificultándole el avance ganando con ello tiempo para poder hacer una retirada en orden y verificar el repliegue de las fuerzas en debida forma.

## UNA SOBRINITA DE OSSORIO Y GALLARDO

Burgos, 5.—En Suances, provincia de Santander, los vecinos y vecinantes han sufrido lo indecible bajo la tiranía marxista. Entre otras calamidades, había allí una arpa procedente de Madrid, que incitaba a los rojos a que cometiesen toda clase de crímenes, verdaderamente horrorosos.

Esa "buena señora", que era rubia, gorda, y en cuyo aspecto se notaba en seguida su oficio, del que dijo Cervantes que era imprescindible en toda la república bien organizada.

La "rubia" no cesaba de vociferar: "¡Hay que acabar con todos los carcondados!", o bien, cuando presentaba los registros, robos y saqueos de los milicianos, les gritaba: "¡No hay que dejar ni un carca!" Era la pesadilla de todas las personas de orden de Suances, pues sus denuncias han causado muchos asesinatos.

Para que todos se den cuenta de quién sería la tal, baste decir que era sobrina de Ossorio y Gallardo, de lo cual se jactaba.

# El papel moneda de la zona roja, no lo quieren ni los milicianos

Avila.—Por unos evadidos de las filas marxistas procedentes de Valencia, se ha tenido noticia de una maniobra que la cuadrilla de bandidos que forman el llamado "Gobierno" de Valencia, pretende hacer con los milicianos del campo rojo.

Parece ser que Largo Caballero, para acallar las protestas de los elementos reclutados con promesas de pingües sueldos, que hasta ahora estaban sin cobrar lo prometido ha pretendido pagarles con billetes del Banco de España de la emisión puesta en circulación por el cabecilla marxista, de dos cinco, diez y veinticinco pesetas.

Pero sucede que los milicianos, que son cómplices de sus dirigentes en tanto saqueo y desvalijamiento efectuado se niegan a aceptar como sueldo el referido papel moneda, porque dicen que la fecha de su misión es posterior a la salida

del oro del Banco de España y como este oro garantiza la circulación de los billetes, al no existir la garantía pues el papel no tiene valor alguno.

Por lo visto esa estafa que pretendía hacer el Gobierno marxista de Valencia con sus milicianos, repletados de tantos sitios y en formas tan variadas, pero siempre inconfiables, no ha tenido éxito, con esos mercenarios servidores de los restos cada vez más vacilantes del funesto Frente Popular que triunfara en España en febrero del año pasado.

Tales pretensiones han tenido como resultado diversos motines y conatos de revolución contra Largo Caballero y sus secuaces, pues el ánimo de los que sirven en las filas rojas, faltos de nobles ideales basamente decaído por las continuas derrotas no es el más propio para soportar sacrificios y privaciones.

# Avances hacia el Mediterráneo

Berlín, 5.—A consecuencia de los victoriosos avances hacia el Mediterráneo, de las fuerzas del generalísimo Franco, las comunicaciones entre Valencia y Barcelona se hacen más difíciles cada vez, y, por lo tanto, la situación de ambas capitales se agrava aún más.

En el sector de Utrilla, teatro de los últimos éxitos nacionales, en la provincia de Teruel, se ha alcanzado la vía férrea de Zaragoza a dicha localidad, que pone en comunicación a nuestros soldados con tan importante cuenca minera.

En Montalbán y en las márgenes superiores del río Guadalquivir, hacia Utrilla, existen ricos yacimientos carboníferos, que habrán de caer muy en breve en poder de las tropas que dirige el general Cabanellas.

Alcanzada por acertado movimiento estratégico la carretera indicada de Zaragoza a Utrilla, están en poder los nacionales de los nudos de comunicaciones con Alcañiz, Híjar y Montalbán, que tiene una enorme importancia y permite interceptar dichos sectores.

Refiérase en forma elocuente el formidable éxito alcanzado por las tropas nacionales en estos combates, al tomar para España extensiones grandes de la provincia de Teruel, tan rica en zinc, plomo y lignito.

De esa forma, se encuentra Cataluña sin base de aprovisionamiento de esas materias primas, imprescindibles para la producción de las industrias de guerra que se han instalado en la capital catalana y para el suministro de carburante, que tan necesario es.

Si a esto se agrega la dificultad de comunicaciones que está ya sufriendo Barcelona, podrá juzgarse del alcance extraordinario que han tenido para la verdadera España las últimas operaciones llevadas a cabo por las columnas que operan en Teruel, al mando del ilustre general Cabanellas.

# POR RADIO

## ENTRENANDOSE PARA LOS GRANDES VUELOS TRASATLANTICOS

Londres.—El avión de los servicios imperiales denominado "Caledonia" ha llegado hoy a Southampton, habiendo realizado el viaje desde Alejandría en un solo vuelo de quince horas a una velocidad media de ciento cincuenta kilómetros por hora, y con la tripulación reducida de tres pilotos que se han relevado en el mando del aparato, efectuando observaciones muy importantes durante la travesía.

Los pilotos han manifestado que esta prueba de resistencia se realizará con bastante frecuencia, porque están entrenándose para los grandes vuelos trasatlánticos.

Al llegar a Southampton compro

bóse que aún quedaba en los tanques del "Caledonia" gasolina suficiente para volar unas cuatrocientas millas más.

## SOBRE EL EMPRESTITO PARA DEFENSA NACIONAL

Londres, 5.—El importante semanario financiero "The Financial Times", al hacer un estudio del empréstito de cuatrocientos millones de libras esterlinas, ya aprobado por el Parlamento, calcula que los gastos extraordinarios de la defensa Nacional no podrán absorber este año más que ochenta y dos millones de libras, incluyendo en esta cifra el interés de tres peniques sobre la cifra de empréstito parcial que se ha de emitir para cubrir dichos gastos en el ejercicio 1937-38.



# Deportes

## LOS JUGADORES DEL "CADIZ F. C."

No todo ha de ser comentar partidos de fútbol; jugadas más o menos bellas. También es necesario hablar algo sobre aquellos que lo son todo en este deporte; sobre los jugadores.

Los que integran el equipo del "Cádiz F. C.", bien merecen una crónica, y vamos a ver si logramos componerla, aunque no con la justeza que merecen en concordancia con sus méritos.

Los tiempos que atravesamos no son precisamente los más apropiados para el cultivo del juego importado del campo inglés.

La situación que atraviesa el fútbol local, debido a una serie de circunstancias anómalas, es de lo más decadente posible, puesto que teniendo que cumplir deberes sagrados para con la Patria, los jugadores, gente joven en casi su totalidad, han empuñado las armas para defender a España de las garras del marxismo.

Unos, han tenido que incorporarse por haberles correspondido hacerlo; otros, voluntariamente, por encendido amor a España, porque aprendieron a amarla desde niños y la amarán hasta exhalar su último aliento. Porque la adoran con todos sus sentidos, con todas sus potencias, en cuerpo y alma; con ceguera tal, que amándola y defendiéndola morirían gustosamente.

Es la tradición de la gloriosa raza española que no desmiente. Es la sangre de nuestros antepasados infiltrada a través de varias generaciones en los pechos de los jóvenes españoles, que no olvidan que sus antecesores consiguieron escribir páginas de gloria en la Historia, que bajo los dominios españoles no se pusiera el sol.

Para cumplir con ese deber de todo buen español, para defensa de la Patria ofendida, los equipos de fútbol españoles han dado buen continente de hombres, y debido a ello, la mayoría de los clubs han quedado con sus cuadros profesionales medio deshechos, faltos de uno o varios jugadores en todas sus líneas.

La falta de esos jugadores, la ausencia de esos buenos españoles, también se dejó sentir un poco en nuestro "Cádiz F. C." También el equipo local se puede sentir orgulloso de haber prestado su pequeño concurso a la magna obra iniciada por el glorioso Caudillo para salvación de España, contando con varios de sus componentes en el frente de batalla.

Por esta causa, para la celebración de partidos, la Ponencia, de acuerdo con el entrenador, se ha de conformar con lo poquito bueno que quedó en casa, completando el cuadro con jugadores aficionados.

Pues bien: explicado el motivo por el cual no se cuenta con un conjunto completo de jugadores, éste no ha querido ser comprendido por la Afición, que al observar la falta de algunos titulares, no quisieron darse cuenta de las poderosas razones que para ello existe, y en vez de seguir favoreciendo al Club con su ayuda como socios, le han negado ésta y hasta la de ser espectadores en las tardes de partidos.

No sé cómo llevar al ánimo del aficionado gaditano la obligación en que se encuentra de prestar apoyo al Club local, no ya por lo que representa en el aspecto deportivo y espectacular, sino por por esos hombres que forman el equipo y que arribaron a Cádiz, procedentes de lejanas tierras, dejando en ellas cariños e ilusiones, familias y recuerdos, para deleitar nos con la belleza de sus jugadas.

Que desde que empezaron su actuación no han dado un sólo motivo de queja o de disgusto; que siempre, sobre el terreno de juego, rindieron cuanto les permitió sus facultades y entusiasmos; que consiguieron, desde la creación del "Cádiz F. C.", no perder un sólo de los partidos jugados en su terreno; que por su afabilidad y simpatía han sabido granjearse el aprecio de todos los deportistas gaditanos, y que ahora, teniendo en contra, de una parte, el actual estado de cosas, y de otra, la apatía y desgana que de poco tiempo a esta parte se va apoderando de la

Afición, van a verse carentes hasta de lo más preciso para la vida.

La Ponencia del "Cádiz F. C.", decía yo el otro día, no puede hacer milagros, y hoy lo repito. Es preciso que el aficionado se entere que se cobran unas seiscientas pesetas al mes, en concepto de cuotas de socios, e importan los gastos, sólo de manutención de jugadores y algunos gastos de todo punto imprescindibles, más de mil quinientas. Veán si no es preciso hacer milagros para lograr sostenerse, como lo vienen haciendo, por espacio de más de siete meses.

Y por si todo ello fuera poco, hemos visto cómo en los partidos cada vez hay menos espectadores, sin que pueda achacarse esta falta de asistencia a la mala calidad de los encuentros concertados, porque cuando el beneficio del Club, a base del "Xerez F. C.", el ingreso que en temporadas anteriores y con igual programa alcanzó la cifra de siete u ocho mil pesetas, en esta ocasión no alcanzó ni con mucho, a las quinientas pesetas y así es de todo punto imposible seguir.

Y desde luego, ni pensar siquiera en sucumbir; pues ello significaría dejar en el mayor abandono a unos hombres que no tienen más oficio que el fútbol, que a él dedican todas sus actividades y que de él viven y dependen no sólo ellos, sino sus familiares.

Es preciso que la Afición medite detenidamente sobre esto y pienso que no debe dejar sumido en el desamparo, a estos jugadores, profesionales de un deporte que tantas tardes felices nos proporcionaron.

Antes de darnos de baja como socios y negar nuestro concurso no asistiendo a los partidos, pensemos que con ello no perjudicamos a la Ponencia, ni a éste o aquél directivo, sino solamente a este puñado de hombres dignos de consideración, respeto y ayuda.

Así, al menos, lo cree este humilde cronista. Ahora, la Afición tiene la palabra.

JOTAERREGE.

## Empresa Jerez-Ronda

Servicio diario de viajeros en auto buses entre JEREZ y RONDA y pueblos intermedios, y entre JEREZ, MEDINA Y PATERNA.

Salida: Café "La Ina", J. A. Primo de Rivera, 48. JEREZ DE LA FRONTERA.

**Antonio Sánchez Villalba**  
COMESTIBLES y BEBIDAS.  
Consolación número 1. Cádiz.

**Antonio Flores. Sastrería**

Alonso el Sabio número 12. CADIZ

**Manuel Escandón Noriega**

Almacén de Paquetería y Mercadería. — Casa fundada en 1869. Alonso el Sabio, 6 y 8. Apartado, 91. Teléfono, 1140. Cádiz.

**La Oración de la Falange tendrá lugar, como siempre, el sábado 6, a las 8 y 30.**

**Las Jefaturas locales de las J. O. N. S. obligarán a todo el personal libre de servicio, a personarse en los cuarteles dicho día.**

## Ordenes generales del Ejército del Sur

DEL DIA 3 DE MARZO DE 1937

Art. 1.º SERVICIOS ADMINISTRATIVOS.—SUMINISTRO.—RACIONES.

El Coronel jefe de los servicios de Intendencia, en oficio de primer jefe del actual, me dijo:

"Excmo. Sr.: Según me participa el Intendente general en escrito número 5.284, fecha 27 del pasado mes, en la relación de la Orden de 18 de dicho mes (B. O. núm. 123), sobre "raciones", se ha sufrido la omisión de consignar que el precio le 3.62 pesetas que le señala para el kilogramo de carne, es para carne en conserva, pues la carne de vaca fresca se valorará a 2,60 pesetas kilogramo. Lo que tengo el honor de participar a su Autoridad, por si se digna ordenar sea publicado este extremo en la Orden General de esta División, para conocimiento de todos los Cuerpos."

Art. 2.º RECOMPENSAS.—JULCIOS CONTRADICTORIOS.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 73 del Reglamento de la Real y Militar Orden de San Fernando, aprobado por Real Decreto de 26 de noviembre de 1925, he resuelto se abra juicio contradictorio para esclarecer si los hechos realizados por el jefe de la Falange de Rota, don Fernando Zamacois Abrisqueta, el día 14 de enero del año actual, le hacen acreedor al ingreso en la citada Orden. En este día de mostró gran valor y pericia al mando de sus fuerzas, distinguiéndose notablemente en la toma de los atrincheramientos que defendían Estepona, en cuya operación resultó cuatro veces herido, negándose a ser evacuado y continuando al frente de sus fuerzas.

A tenor de lo dispuesto en el párrafo 5.º, artículo 77 del Reglamento citado, se fija un plazo de diez días, a partir de la publicación de esta Orden General en el "Boletín Oficial", para que pueda prestarse declaraciones voluntarias con el fin de facilitar el esclarecimiento de los hechos.

Para la apertura del citado juicio contradictorio, queda nombrado Juez el comandante de Infantería don Juan Gallo Núñez.

Art. 3.º JUSTICIA.

A petición del Ilmo. Sr. Auditor de Guerra de este Ejército, todos los individuos detenidos o que en lo sucesivo se detengan o verifiquen su presentación en alguna población de nuestra zona, que hayan tenido participación alguna en la rebelión marxista, y no estén sometidos a procedimiento judicial, quedarán en dicho concepto de detenidos a disposición de la Auditoría de Guerra, instruyéndoseles diligencias judiciales por Juez y Secretario, Oficial y clase del Ejército respectivamente en los lugares donde los hubiere, y en su defecto, jefe de línea de la Guardia civil y un individuo, clase o guardia, como Secretario.

Dichas actuaciones deberán con tener la declaración del inculcado, cuyos antecedentes se procurará recoger y las de los testigos que puedan aportar datos para determinar la actuación del reo, a ser posible dos.

Terminada dicha suelta actuación, será remitida al Gobierno Militar correspondiente, y éste lo comunicará a dicha Auditoría a los efectos oportunos.

Art. 4.º RECOMPENSAS.—DISTINGUIDOS.

Relación de individuos pertenecientes al Regimiento Artillería Ligera número 4, y Cuerpo de Seguridad y Asalto de Granada, distinguidos el 28 de diciembre por los motivos que se indican:

Regimiento Artillería Ligera número 4.—Cabos, Manuel Montero Sánchez y José García Román; soldados José López Gómez, Juan Raya Martínez, Juan Ruiz Mancilla, Juan Muñoz Corrales, Joaquín Rodríguez Cortacero, Luciano Ruiz González, Manuel Torres Santisteban y José Espigarrés Díaz.

Cuerpo de Seguridad y Asalto.—Cabos, Fernando Correa Carrasco, sargento interino; Diego Guirado García y Jesús Gómez Muñoz; cabos interinos, Antonio Hernández Jiménez, Joaquín Jiménez Torres y Antonio Ayllón Fernández; guardias Salvador Varo Leyva, Juan Jiménez Cascales, Juan Encinas Quesada y José Estévez García.

Cooperaron a restablecer la situación en el fuerte ataque enemigo a Cogollos Vega, avanzando bajo nutrido fuego de frente y flanco hasta establecer las ametralladoras en posición, después de una penosa marcha y ascensión con material al hombro.

Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para general conocimiento y satisfacción de los interesados.

El Tte. Coronel jefe de E. M. JOSE CUESTA.

Sres. Gobernadores y Comandantes Militares, Jefes de los Cuerpos Centros y Dependencias de este Ejército.

## Gobierno Militar

PARA EL TESORO

Nota de los donativos entregados en este Centro en el día de la fecha:

Una española, 70 pesetas.

PARA EL ROPERO DEL SOLDADO

Una donanta, dos jerseys. Cádiz, 4 de marzo de 1937.

PLAZA DE CADIZ

Estado de la fuerza que cubre el servicio de la Plaza hoy fecha:

Parada: los regimientos de Infantería número 33. Costa número 1 y Batallón de Milicias.

Jefe de día: señor Comandante de Infantería don Joaquín Camarero Arrieta.

Imaginería: señor Comandante de Infantería don Nicolás Chacón Manrique de Lara.

Hospital primer capitán de Infantería.

Vigilancia: primer sector Artillería y segundo sector Infantería.

Carro para conducir paja al ganado de Transeuntes: Artillería.

Conducción de enfermos alta del Hospital a sus Cuerpos: Infantería.

Cádiz 6 de Marzo de 1937. — Comandante Jefe de E. M., JAIMES PUIG.

## Cádiz - Algeciras - La Línea

Enlaza con los servicios de autobuses Algeciras-Málaga y vapores Algeciras-Ceuta.

Viajeros y mercancías

Empresa Transportes Generales

**EL CUCO Vinos - Café - Licores**  
CADIZ

**"EL HABANERO"**

Lavado y planchado en seco

José del Toro, núm. 21

CADIZ

**"NUEVA ESPAÑA" de Baldomero Grande**  
Comestibles y Bebidas

Antonio López (esquina a Manuel Rancés). - CADIZ



# “Aguilas” en Vejer

## ACTO RELIGIOSO

El pasado domingo 28, se verificó la salida procesional de Nuestro Padre Jesús Nazareno, desde la Iglesia de la Merced a nuestra Parroquia, donde habrán de celebrarse el triduo tradicional.

El traslado se efectuó con el mayor entusiasmo del pueblo, que no cesó de cantar sus clásicas “saetas”.

La venerada efigie iba custodiada por fuerzas de estas JONS, al mando de nuestro camarada Antonio Fernández Aragón.

Una vez la sagrada Imagen en su templo, desfilaron nuestras fuerzas, causando justa admiración la marcialidad de nuestros camaradas, que no fué desmentida en ningún momento.

Hemos de contrastar, por lo que tiene de significativo, el ardor que pusieron algunas personas en señalar públicamente su fe religiosa, olvidando aquellos tiempos pasados en que su temor era tan grande y sus convicciones tan débiles que no se creyeron obligados ni siquiera a asistir al Santo Sacrificio de la Misa, en la que para honra nuestra, sólo se veían calladamente, sin la ostentación propia de los arribistas, a los inspiradores de estas JONS.

## LA SECCION FEMENINA DE LA LINEA

Una vez más estamos obligados los falangistas de Vejer a mostrar cuán grande es nuestro agradecimiento a la Sección Femenina de Falange Española de La Línea, que en todo momento ha estado dispuesta a procurar a nuestros hombres del frente cuanto les ha sido necesario y ha estado a su alcance; unas veces tabaco, otras abrigo y siempre la alegría de su más digna camaradería.

Evidenciar la conducta de esa Sección Femenina de La Línea, para con nuestros camaradas, ha sido en nosotros idea obsesionante, sólo contenida por temor de hacerla aparecer como único premio, más ya son tantas las muestras que nos tienen dadas que no queremos silenciar por más tiempo nuestro reconocimiento.

Y saliendo al paso de los que

quieran hacer el juego a sus falaces intenciones, hemos de advertir que con estas líneas no llevamos otra intención que la expuesta, pues nadie mejor que nosotros puede comprender la situación por que atraviesa la Sección Femenina de Vejer, a la que no se le presta la mínima ayuda por quienes estando obligados a ello, privan a nuestras camaradas del legítimo derecho de velar por las pequeñas necesidades de los hombres de estas JONS.

Conste así, para méritos de la Sección de La Línea y justificación de la de esta “centenaria” población.

## VESTUARIO PARA NUESTROS CAMARADAS

Hemos podido comprobar la buena hermandad que existe entre las JONS de Falange Española, viniendo a la mayoría de nuestros camaradas, r

dotados de calzados apropiados al servicio que le exige la Patria.

Es lástima que se haya tenido que recurrir a extraños para equipar a nuestros camaradas; pero pierdan cuidado las “Gentes” de dinero de Vejer que no haremos, por molestarlos; los hombres que en breve volverán a luchar por una España Grande y Libre, no tendrán que agradecerles nada; pero tengan en cuenta que, como dijo uno de los nuestros, en las presentes circunstancias: “dar no es caridad, sino justicia”.

## COMEDORES DE AUXILIO DE INVIERNO

Organizado por estas JONS y perfectamente secundado por la Sección Femenina de Falange Española, el pasado día 1 de inauguró el Comedor de “Auxilio de Invierno”.

Al acto asistieron invitados: el Comandante Militar, teniente de Carabineros don José Fernández López; el teniente de la Guardia civil don Antonio Gómez Bolaños; el Alcalde don Juan Morillo Muñoz Arenillas; el Sr. Cura Párroco don Angel Carbalheiro y de Vera; las maestras nacionales doña Amalia Campos, señorita Elvira Giráldez Rodríguez y señorita Antonia Soto; los maestros nacionales don Juan Carbalheiro de Vera; don Felipe Crespo Moradillo y don Narciso Holgado; y nuestro camarada Jefe local.

Prevía la bendición de las me-

sas por el Sr. Cura Párroco, tomaron asientos en ellas treinta niñas y cuarenta niños, comenzando la comida entre el regocijo de los pequeños, servidos por nuestras camaradas.

Al final fué entonado el himno de Falange y la Canción de los Flechas.

Las autoridades presenciaron hasta su terminación la comida.

Apreciando los resultados, ¡qué penal que el despego o el egoísmo de los que pueden, impidan socorrer mayor número de criaturas faltos de la alimentación necesaria.

¡Arriba España!  
De la Sección de Prensa y Propaganda

# BANDO

Don Gonzalo Queipo de Llano y Sierra, General Jefe del Ejército del Sur.

Ordeno y mando: A partir de la publicación de este Bando, todos los ciudadanos, civiles o militares, quedan obligados a cumplir exactamente las siguientes instrucciones, en la inteligencia que su contravención será incurso en el delito de robo y desobediencia, por lo que sufrirán el proceso inmediato.

Primera. Toda persona o entidad, que sin orden expresa de mi autoridad tenga en su poder armas, municiones o cualquier otro material de guerra procedente del enemigo, lo entregará al Servicio de Recuperación de este Ejército, sin excusa ni pretexto de ningún género, en el plazo de veinticuatro horas, debiendo efectuarlo al delegado de dichos servicios en el Parque de Artillería más inmediato, bien directamente o por conducto de los Comandantes Militares o Jefes de Puesto de la Guardia Civil, más próximo a su residencia.

Segunda. Todo ciudadano que conozca la existencia de armas, municiones y material de guerra de la indicada procedencia está obligado a comunicarlo de palabra o por escrito a la Autoridad Militar de su residencia, haciendo constar claramente el lugar donde se encuentra.

Tercera. Los Comandantes Militares quedan obligados por este Bando a dar cuenta al Gobernador Militar de su Provincia del total de armas, municiones y material recuperado en virtud de lo dispuesto en los artículos anteriores, así como del que queda pendiente de retirar, y es preciso lo efectúe el Servicio de Recuperación con sus propios medios.

Cuarta. Este Bando anula el publicado con el mismo motivo en 14 de febrero anterior.

Encarezco a todas las Autoridades Civiles o Militares faciliten, tanto al Jefe del Servicio de Recuperación de este Ejército, como a sus Delegados destacados en las distintas Plazas, el más eficaz cumplimiento de estas instrucciones.  
Sevilla, 1.º de marzo de 1937.  
Gonzalo Queipo de Llano

# «Aguilas» en S. Fernando

## NOTICIAS VARIAS

Se recuerda a todos los camaradas de primera y segunda línea (incluso a los transcentes) la obligación que tienen de presentarse en nuestro Cuartel a las ocho de la noche de mañana sábado, para escuchar la “ORACION DE LA FALANGE”.

¡Arriba España!!

A las once de la mañana de ayer tuvo lugar el sepelio de la respetable señora doña Aurelia de los Santos Herrera, viuda de Carlier que falleció después de recibir los Santos Sacramentos.

Asistió el clero de la iglesia Mayor Parroquial en rito de medias horas sencillas, yendo de preste el coadjutor señor Martínez Ojeda.

La imponente manifestación de duelo fué presidida por el hermano de la finada don Ricardo de los Santos Herrera, Jefe local de Falange camarada Francisco Lefler, secretario de la S. E. de C. N. camarada Miguel Moreno García, don Luis Blanca, don Diego Carlier, don Manuel Feria Trélez, Jefe de la Constructora do Leticio Beranger don José Sillero y otras personas que sentimos no recordar.

Descanse en paz su alma y reciban sus familiares nuestro más sentido pésame y de manera especial su desconsolado hijo nuestro querido camarada Eladio Carlier de los Santos.

En la mañana de ayer se ha celebrado en la parroquia de San Pedro y San Pablo misa cantada con responso por el alma de la señora doña Ana Gómez de Canfranc.

Renovamos a su esposo y demás familia nuestra mayor condolencia.

Ha sido invitado para predicar una novena au Cristo de la Buena Muerte en la iglesia Parroquial de Algeciras nuestro paisano el elo cuente orador don José M. Franco Delgado.

En la Iglesia de San Francisco ha recibido las aguas bautismales la monísima niña dada a luz por la joven señora doña Aurora Sánchez Cordones, esposa de nuestro camarada el excelente baderillero José Collane (Collantito).

Se le impuso el nombre de Josefa y fué apadrinada por don Francisco Sánchez Cordones y la señorita María Sánchez.

Deseamos a la nueva cristiana larga y venturosa vida.

Ayer en nuestra iglesia Mayor se han unido al indisoluble lazo del matrimonio la bellísima señorita María del Carmen Robledo Aragón y el sargento de Infantería de Marina don Ramón López Ruiz.

Deseamos eterna luna de miel.

Ha sido designada para que haga el saque de honor en el gran partido de fútbol que a beneficio de los malagueños se celebrará en nuestra ciudad el próximo domingo, la encantadora y bellísima señorita Anita Olivera, hija del Comandante Militar de la plaza.

Reina gran animación para asistir a este formidable encuentro.

En la iglesia de los Capuchinos se han celebrado exequias por el alma de la señora doña Francisca Lozano Cutilla (q. s. g. g.)

Continúa delicada de salud la bella señorita Josefina Moscoso Lozano, por cuyo pronto y total restablecimiento hacemos fervientes votos.

En la parroquia de San Pedro y San Pablo viene celebrándose el solemne triduo al Señor de las Columnas a presencia de Jesús Sacramentado.

Asisten numerosos fieles de ambos sexos y termina con Bendición Sacramental.

Al mando del comandante don Joaquín Motos realizaron ayer un paseo militar tres compañías de Infantería de Marina con Banda de Cornetas y Música.

## EL CORRESPONSAL

### JAMÓN SERRANO

JOSÉ B. SÁNCHEZ ROLDÁN. Doctor Dacarrete núm. 5. Teléfono, 1916. CADIZ

## Los Gallegos

(Nombre comercial registrado.)

ESPECIALIDAD EN VINOS DE CHICLANA VÉLEZ.

Plaza de Topete. Cádiz.

## La Esperanza

ULTRAMARINOS

FINOS

Manuel Rancés, 4. Cádiz

## “LOS DOS AMIGOS”

ISMAEL DIAZ GONZALEZ

Comestibles y Bebidas. — Beato Diego de Cádiz, 13. — CADIZ

## Saturnino Fernández Viaña

ULTRAMARINOS Y ESTANCO

Manuel Rancés (esquina a Fermín Salvochea) - CADIZ

## “LA PERLA”.- Comestibles finos

Antonio Montiel García

Isabel la Católica y Fermín Salvochea, 14.-CADIZ

## “LOS ITALIANOS” - José Martín Fernández

Ultramarinos Finos

PLAZA DE SAN FRANCISCO, núm. 4 CADIZ

El Méndez Núñez Ultramarinos Einos, Vinos y Licores Plaza Méndez Núñez, 20 ROMAN CARRASCO CADIZ

José Doña Jiménez COMESTIBLES FINOS Y BEBIDAS CEBALLOS, 5. CADIZ

J. Bocuñano. SASTRERIA Y CAMISERIA SAN FRANCISCO, 30. - CADIZ

Sombrerería ANDREY Topete, 7. - CADIZ

PABLO RUIZ GONZÁLEZ Ultramarinos, Vinos y Licores.—Encarnación y Segismundo Moret. Teléfono, 1326. Cádiz.

## MANUEL MAURE BABLE

FÁBRICA DE YESO

Depósito de materiales de albanilería. — Taller de mármoles. Teléfono, 1316 Martínez Campos, 1. — CADIZ

## El Recreo de Merino

De MANUEL DE LA CUESTA.

Almacén de Ultramarinos Cervantes y Sagasta, 16. Teléfono, 1876. Cádiz.

Ayuntamiento de Madrid

Organo Provincial  
de F. E. de las  
J. O. N. S. de  
Cádiz.

Precios de Suscripción:  
Cádiz, mes . . . . . 3,00  
Provincias y Pueblos, mes . . . 2,50



Redacción y  
Administración  
S. Francisco  
Javier n.º 4

Teléfono número 2051  
Apartado número 159.  
Número suelto, 15 cts.

Año II

Cádiz 5 de Marzo de 1937

Número 80

**Nosotros no queremos que triunfe un partido ni una clase sobre las demás; queremos que triunfe España como una unidad, con una empresa futura que realizar, en que se fundan todas las voluntades individuales. - José Antonio Primo de Rivera**

## Cuaresmales

IV

"...quiero llevar tu rostro en mi corazón."

Camino del Gólgota, senda de Rendición, por ella va el Divino Rabi de Galilea, llevando sobre sus hombros la cruz de nuestros pecados.

De los atrios del Pretorio, partió la comitiva. La forma: sacerdotes, hebreos, levitas, escribas del Templo, guardias del Sinedrio, soldados romanos, centuriones, individuos de la ciudad, extranjeros, y en medio de aquella turba sedienta de sangre, El, con su cruz; cruz de Rendición, instrumento de suplicio que el suplicado había de conducir el lugar del Martirio.

¡Calle de la Amargura! ¡Camino del Calvario! ¡Qué solo va Jesús, entre tanta gente!

Algunas mujeres le siguen: María de Magdala, María de Cleofás, Salomé, Juana, mujer de Cusa... y Ella, su Divina Madre, Nuestra Madre y Señora.

Simón de Libia y la Verónica, son las dos únicas figuras que Cristo quiere que se crucen en su camino, para mostrar a las generaciones el alto ejemplo de los que tienen valor para mostrar compasión con los seres abandonados y caídos en lo más hondo del infortunio.

Lector cristiano que lees estas cuaresmales, hoy no hemos de flagelar las espaldas del "Rico epulón"; hoy no hemos de significar nuestro desprecio para aquellos que llamándose siervos de Dios, sólo son esclavos de sus riquezas; hoy hemos de seguir a España, por esta senda de Dolor, que conduce a la Redención de un Mundo.

Y hemos de ser para la Patria, cargada con la Cruz de nuestros pecados políticos, de nuestros errores, de nuestras ambiciones y egoísmos, cínicos que no la ayudemos en este Calvario por soldada, ni tan siquiera por compasión, sino por amor, amor infinito.

Ven, hombre, ayúdame a España; toma su cruz, que en ella pusiste tú el peso de tu indiferencia, de tu error y de tu maldad.

Ven, mujer, y limpia el rostro dolorido de la Patria con el velo de tu caridad, de tu ternura, de tu amor y de tu sacrificio, que quizá en parte, cuando entre frivolidades, te uniste al carro del modernismo materialista, y olvidaste el rosario y la aguja por tomar la revista ilustrada de cine o de moda, que cuando no era un insulto al Arte, lo era a la Moral, Cristiana, entonces tú golpeabas el rostro de la Patria con el látigo de la frivolidad y hacia que la lividez de hoy se formara en los dolores de España.

Acudamos a Ella, y hombre si eres joven, desfiéndela arma al brazo y cara al sol; si tu puesto está en la retaguardia, sé austero, cumple tu deber, ama ahora más que nunca a tu prójimo, si por rico, sacrificate y pierde cuanto sea en favor de los pobres, que perdiendo mucho, ganarás más en el Reino de Dios; y si eres humilde, pon en tu trabajo toda tu alma. Obrero, cuando en el taller; empleado, cuando en la oficina; médico, cuando en la clínica; y productor, en fin, cuando en tu trabajo hagas algo, di: "esto es por y para España, pondré en ello todo mi empeño, todo mi entusiasmo, todo mi saber". Y entonces, esa Cruz de la guerra civil, con la que España carga, y caminando por las sendas de la Redención del Mundo va, será más ligera, su peso más suave, porque en llevarla pusimos todos amor, y la Patria nos devolverá, como Jesús a la Verónica, su rostro en el lienzo de nuestro corazón. Y ya estaremos pagados, que llevar a España en nosotros, es la mayor de las recompensas, porque es sentir el orgullo de llamarse español.

Lector, ayúda a España; ayúdame a llevar esta Cruz, y no te importe que la rodeen la chusma encanallada que la acompañó desde el Pretorio, ni los indiferentes que ven pasar la comitiva, esperando a la gloria de la Resurrección para unirse al Carro del Vendedor.

¡Arriba España!

Antonio ROSALES GOMEZ (AYUB).

## Falange Española de las J. O. N. S. de Cádiz

ORDEN DE LA JEFATURA DE MILICIAS DEL DIA 5 DE MARZO DE 1937

Servicios para mañana:  
Jefe de guardia: Rafael Ortega.  
Practicante de guardia: Jesús Alberty Mora.

Guardia de Cuartel:  
De 8 de la mañana del día 6 de Marzo a 8 de la mañana del día 7 del mismo mes la Cuarta Falange de la Segunda Línea.

Guardia de la Cárcel:  
Jefe de la guardia: Antonlin García.

De 8 de la mañana del día 6 de Marzo a 8 de la mañana del día 7 del mismo mes, cuatro Jefes de Escuadra y veinte Camaradas de la Segunda Línea.

Instrucción Práctica:  
A las 7 de la mañana para la Primera y Quinta Falange de la Segunda Línea.

A las 18 y 21 se arriará la bandera con los honores correspondientes.

A las 21 Listas y Ordenes.  
De 2 a 24 ronda de vigilancia en las calles.

Visitas de Hospital a cargo del Su-Jefe de la Falange de guardia.

Servicio ciclista:  
Guardia: Santo Domínguez y Manuel Sánchez.

Mañana sábado, deberán encontrarse en este cuartel todos los camaradas de Primera y Segunda Línea para asistir a la Oración de Falange que se celebrará en este Cuartel a las 20 y 30.

Cádiz a 5 de Marzo de 1937. — El Jefe de Milicias.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## Enlace matrimonial

El próximo domingo, en la Iglesia parroquial de San Antonio y ante el altar de Nuestra Señora de Lourdes, tendrá lugar el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Pepita Guillén Gómez, con nuestro camarada José Soto Gallero.

Con tal motivo, felicitamos a los futuros contrayentes.

## Gobierno Civil

UN AVISO SOBRE EL PLATO UNICO

Los donativos para el DIA DEL PLATO UNICO, se recojen en este Gobierno Civil, todos los días laborables de 10 de la mañana a 2 de la tarde.

Mientras no quede organizada la cobranza de donativos a domicilio se ruega la entrega de los mismos en este Centro, adonde se facilitará el correspondiente recibo, esperando del patriotismo y caridad gaditana, acudan con sus donativos sin excepciones ya que se trata de una aportación obligatoriamente establecida por la Superioridad.

DONATIVO PARA EL ROPERO DEL SOLDADO

Una gaditana, 10 pesetas.

VISITAS

Entre las recibidas por el señor Gobernador, figura la de don Francisco S. Apellaniz, Secretario técnico de la I Feria Nacional de Muestras y el Comandante jefe de Seguridad y Asalto de la Segunda División.

UNA REUNION PARA TRATAR DE LA FERIA DE MUESTRAS

Están citados para el sábado a las doce los representantes de las entidades comerciales, industriales, fábricas, etc. para tratar de la constitución de la Comisión Provincial de la I Feria Nacional de Muestras.

## Madrinas de guerra

Solicitan madrinan de guerra:  
El falangista 1242 de Avila en la Jefatura de F. E. del Frente de Casas del Marqués

Rafael García Velasco, soldado de Ingenieros de transmisiones, telefonista de la Comandancia Militar de Valenzuela (Córdoba).

## Banco de España

Entregas recibidas en esta Sucursal para el HOMENAJE AL EJERCITO.

Francisco Buada, 25; Empleados de oficina de la Salinera Española: don Marinao Rubio Alcaráz, 30; don Tomás Parodi Serrano, 21; don Francisco Reina Manfredi, 18; don Miguel Zafra Martos, 18; don Serafín A. Manzanero, 18; don José Pérez Miralles, 14,25.

Don José Martín Solano, 100,65; Lotería Patriótica, 1.313,29; por conducto del Gobierno Militar pesetas 36.827,31.

## Notas de Alcaldía

Estuvo visitando al señor Alcalde de el Ingeniero don Francisco S. Apellaniz Secretario de la primera Feria Nacional de Muestras que se va a celebrar en Sevilla.

El señor Apellaniz explicó al señor Alcalde el alcance e importancia del proyecto al cual ofreció el señor Carranza prestarle la mayor atención.

El señor Apellaniz visitó a otras autoridades y entidades mercantiles relacionadas con su gestión, habiéndose acordado celebrar mañana a las doce en el Gobierno Civil una reunión a la que concurrirán el Gobernador, Presidente de la Diputación, Alcalde de Cádiz y de Jerez de la Frontera, Presidentes de las Cámaras de Comercio de Cádiz y de Jerez Cámara Agrícola, Colegio Oficial de Agentes Comerciales, Presidente de la Unión Salinera Criadores y Exportadores de vino de Jerez y Presidente de la Asociación de Armadores de buques de pesca.

En esa reunión se darán las normas a seguir para la mayor concurrencia de la provincia de Cádiz a tan interesante certamen.

NUEVO GESTOR MUNICIPAL

Ha sido designado por el Gobernador Civil de esta provincia, Gestor Municipal el Capitán de Infantería que hasta ahora fué alcalde de Medina Sidonia, don Pedro Ogalla Torres.

El señor Ogalla estuvo saludando al Alcalde, quien se congratuló de este nombramiento dado que ya en otra época siendo Alcalde el señor Carranza, también perteneció a la Corporación Municipal demostrando de su valía.

## Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTOS  
Se han puesto al pago para mañana, los siguientes:

Ramón Yañez, Juan Hernández, Manuel Grosso, Francisco Jiménez, Claudio Gutiérrez, Manuel Cerdas, Comisario Vigilancia, Manuel Ortíz, Fernando Portillo Delegado de Telégrafos, Antonio Urretavizcaya, sa Hijo Joaquín María Lahera, Fernando Ramírez, Angel Iglesias, alcalde de La Línea Angel Lucena, Andrés Contreras, Jerónimo de Rosa Romero, Juan Fernández, Manuel Núñez y Fernando A. de Torry.